

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PERIÓDICO LITERARIO Y DE INTERESES NATURALES

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NÚMERO 181

Alicante Miércoles 12 de Enero de 1915

Núm. 11367

XXXVII

Puntos de suscripción: En la Redacción y Administración Alfonso el Sabio 29 entre. Toda las reclamaciones y correspondencia al Director, Administrador y Proprietario D. RAFAEL BRVI A LINARÉS

Precios de suscripción: En Alicante 1'50 pesetas al mes en los demás puntos, 5 id trimestres. Fuera de España 20 id. id. Pago adelantado. Número suelto 5 céntimos. Atrasado 10 idem.

La subida del pan

En la sesión celebrada el sábado por el Ayuntamiento, leyóse una comunicación del gremio de panaderos de esta ciudad anunciando la subida del precio del pan, que ya ha empezado a regir desde ayer.

Los ediles no entraron en pormenores acerca de tan importante acuerdo de los panaderos, sin duda porque creyeron que no valía la pena el hacerlo, y aquí no ha pasado nada.

¿No te indignas, amado pueblo? Meditar, poner en ejercicio la razón, aplicarla a la conducta, sus ocupaciones que la mayor parte de los mortales desconocen. Ellos miran como trabajo penoso, el de pensar por sí mismo; su pereza, sus disposiciones naturales les impiden la investigación de la verdad.

En fin, ruede la bola y á lo hecho pecho, que suba hasta las nubes el precio del pan.

¿Y creéis que eso no nos importa? Pues nos importa mucho saber como solucionan los concejales la pavorosa cuestión de las subsistencias

Pues bien, nosotros pretendemos que importaba mucho haber tratado extensamente la disposición del gremio de panaderos de esta capital encareciendo el precio del pan, y que un gremio no se impusiese á todo el vecindario.

Y eso es justamente lo que no podemos aceptar ni comprender, esa indiferencia del municipio ante asunto tan grave como la subida del pan. Conete.

Los metalúrgicos

Leemos que una Comisión de metalúrgicos

huelgistas visitaron al alcalde don Ramón Campos en la alcaldía, para exponerle la situación precaria que arrastran con motivo de la huelga y le rogaron aliviase en la medida de las fuerzas del Ayuntamiento su angustiosa situación.

La verdad de ciertas afirmaciones y la urgencia de ciertas necesidades, se aprecian mejor cuando los hechos y la experiencia material que de ellos se deriva vienen á hacerlas palpables con esa lógica inflexible de lo que se siente y se toca.

Esto le sucedió sin duda al ayuntamiento en el asunto á que nos referimos.

Nuestro colega «El Liberal» ha publicado lo siguiente que juzgamos muy interesante, para conocimiento de lo ocurrido en la sesión al tratarse este asunto:

«Léese, al efecto, una instancia de los metalúrgicos huelgistas redactada en iguales términos, levantándose á hacer uso de la palabra el Sr. Pabil, en nombre de la mayoría liberal. Expuso que era de justicia socorrer con un donativo á los referidos obreros, dejando al arbitrio del alcalde el fijar su cuantía.

En iguales términos se expresan los concejales Chor y Os Pérez, proponiendo el alcalde destinar á dicho fin la cantidad de 1.500 pesetas, y que el estado de erario municipal no permite un desembolso de mayor consideración.

Pero entonces el señor Os, que antes se muestra conforme en que fuese el señor Campos quien fijase el donativo, se arrepiente de lo dicho y pide que se eleve esta á 2.000 pesetas. Al señor Pabil, sin duda, le parece poco serio el caso y hacer notar que el alcalde, haciendo uso de la autorización que se le ha concedido poco antes, ya ha declarado que esforzándose pueden darse hasta 1.500.

La presidencia se lamenta, igualmente, de la poca seriedad que revelan ciertas actitudes, y dirigiéndose al señor Os y como para demostrarle cuan fácil es lograr ciertos efectos de la galería, propone que el donativo á los huelgistas ascienda

á 3.000, entregándose en dos mensualidades á los obreros.

Así se acuerda luego de ratificar el citado edil quien propone tome el alcalde la iniciativa para ver de solucionar la huelga.

Se excusa el señor Campos de aceptar por haber intervenido ya su superior gerárquico el gobernador civil, pero no vacila en ofrecerse particularmente para entablar las gestiones conducentes á un arreglo del litigio.

Tarjeta Postal

LA AMISTAD

Se habla mucho de la amistad, de personas que son modelo de la lealtad, y hasta se citan casos de verdadera abnegación.

Muchas veces en un pequeño interés de dinero se ve cuán inconstantes son algunos.

La amistad ha sido concedida por la naturaleza para apoyo de las virtudes, no para compañera de los vicios.

Las verdaderas amistades son eternas.

CICERON,

La guerra europea

LOS REFUERZOS PARA LOS ALIADOS

Entre los comentaristas de Londres capacitados de lo que es la actual guerra, ha producido el mejor efecto la extensa declaración hecha por el mayor inglés Stott, respecto de los nuevos elementos aportados á la lucha por la diplomacia alemana.

Déjese traslucir en dichas declaraciones que mientras la aportación turca á los campos de batalla y las inútiles agresiones de

tambes y flotillas alemanas á puntos débiles de las costas británicas han hecho crecer el entusiasmo y la efervescencia bélica en Inglaterra, han hallado, también en la India un eco formidable, puesto que los poderosos rajás, como los maharajás son hombres impulsivos, que gustan tanto más de ofrecer su impulso cuanto más comprometida sea la posición del auxiliado, porque así, aparte de favorecer al que lo necesita, ha de estimarse y agradecerse más la ayuda que ellos prestan.

La recluta, pues, ha sido tan numerosa, como nunca se ha visto desde el comienzo de la campaña.

Ya las noticias de Londres lo reflejan; pero, por lo que se refiere á la India inglesa, es tal el entusiasmo producido, que se ha formado con rapidez inusitada un cuerpo de ejército de 100.000 hombres que poseen perfecta instrucción militar, y además hay cerca de otros tantos que han comenzado ya á adiestrarse en la táctica y podrán quedar muy en breve disponible para la lucha.

Estas fuerzas no vienen á Europa. En Europa pelearon los voluntarios ingleses últimamente alistados, mientras las nuevas fuerzas indias se dedicarán á engrosar los contingentes que han de oponerse á los pretendidos avances turco-alemanes en Palestina y en Egipto.

La misión de estos efectivos indo-ingleses no es comprometer su existencia inútilmente; contener al enemigo, distraerle del campo de operaciones europeo, como Alemania se prometa, con la ayuda turca, restar fuerzas á los aliados en dicho campo, y sólo intervenir decididamente cuando el aniquilamiento de las fuerzas germano-turcas sea de una seguridad evidente.

Entretanto termina la instrucción y trans-

Colegio de San José
 INCORPORADO A ESTE INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
 Primera y segunda enseñanza y carreras especiales
 Bajo la dirección del
SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNANDEZ
 Canónigo Doctoral de esta Colegiata

MATRICULA
 Desde el 1.º de Septiembre hasta el 1.º de Octubre se abre el curso de primer curso en este Colegio para la enseñanza de grado de bachiller, estudios de Comercio y técnicos.
 La matrícula podrá ser oficial con r. p. en el Colegio y no oficial en las casas de enseñanza de la casa del Colegio y ajustada en un todo á los programas oficiales según previenen las disposiciones vigentes.
 Se admiten alumnos internados en pensiones y externos de primera y segunda enseñanza comercio y estudios técnicos.
 Para precios y condiciones de matrícula pídase al administrador en el Colegio Don Celedonio Chínchilla y Ballester más noticias ó el Regente.
 Calle de San José, 29. Alicante.

quando irreductibles antagonismos de la opinión ó erma santuosos pactos donde no se toleraba decir ni ó miseres togadas donde no se podía ser herido o culpado en el nombre del Gobierno siempre electivo y conciliador, en los que no se sentía ni respirar ni discurrir, y entre la calma del entendimiento y la de los patrones optaron los buenos por el silencio. Pero se era resignarse á que la vida se hundiese en el caos y que fuera de ella no podía compaginarse la tolerancia con la higiene; Dolor allí en su furor latente coloso y no poco el la oscuridad de aquellas presuras pero cuando alijó su voz cuando á la luz de la vida, que abandonaban. L. podré madre que jamás había conocido el aburrimiento preguntaba que había en las interminables horas de ausencia de Lilita. Proclamada la necesidad de la enseñanza doméstica aguzó su ingenio la de pronto interese para reabrirse á afrontar de

en la, cuando se de ligar en tales cosas. Ningún otro argumento encontró después la familia de Ema la angelical é íntima palabra argü expresión del vulgo en la juventud, habiéndose bajado los dioses del cielo. Eja dices Lilita fue naturalmente el ídolo de sus padres quienes no salían de su asombro al sentir crecientemente á medida que crecía que su vida momento jugaba insuperable. Tuvo acentuado el to patnal, pero solo en la infancia era por encima de todo hijo de la familia. El cumplimiento de la obligación de la vida de la madre por la peregrina herencia de la vida se decidió á irse por su gracia y vivecía. No paraba de decir que en ella se rediverían nuevos encantos y á los que por su vida mostraba iban á la vida sus generadores con su maravillosa belleza. Lilita se iba á ir y armaba de la educación natural que seguía se gana del padre malogra los deseos de la primera como puñiles y agradecerlos.

porte á Europa de los numerosos contingentes de Australia y Canadá, para reforzar la línea de los aliados en Francia-Bélgica, y llega para aumentar el poder ruso en la parte asiática del imperio que contiende con los turcos, el anunciado ejército japonés.

¿Quién había de decir á los combatientes furiosos de Puerto Arturo que un día no lejano habían de luchar unidos contra otro adversario!

En resumen: La aportación turca á la guerra nada produce en el equilibrio de las fuerzas de la primitiva línea de los aliados; las ayudas y los contingentes nuevo que se procura Alemania son recursos que pueden contarse. En cambio son incalculables los recursos que de tantos puntos del globo pueden extraer Inglaterra y Francia; es formidable Rusia es inestimable en su valor heroico la infantería belga y es una luz hermosa de esperanza el nombre de Italia, cuya sangre ha consagrado ya estos campos de batalla de hoy con sangre garibaldina: la de más bizarro abuelo de la nueva Italia.

Las declaraciones del mayor Stetting son como el sello de la constante declaración de los ingleses, que confiesga en el éxito definitivo.

El hambre en Alemania

Clara Zetkin, socialista alemana y directora del periódico órgano de las Agrupaciones femeninas, escribe contra la guerra.

Su periódico es secuestrado precisamente, pero alguno de los números logran salir de Alemania.

En uno de los secuestrados decía la valiente escritora, hablando de la situación interior de Alemania:

«Ya millones de mujeres, de muchachos de viejos, de enfermos no viven más que de la limosna del Estado. El abaratamiento del precio de la vida es el principal beneficio que el pueblo podía recabar de la guerra. No es en estas condiciones, algo incomprendible y trágico el formidable encarecimiento de los productos indispensables para la vida? El pan de guerra que nos vemos obligados á adquirir es más caro y de calidad inferior. La recolección de patatas es excelente; sin embargo los precios son muy altos. Los productores las amontonan en

los almacenes para hacer que aumente aún más el precio de este alimento indispensable. Así á falta de alfalfa y de avena alimentan con patatas á su ganado. Y los pobres no podemos comprar la nutrición. Ya hay millones en la miseria; otros millones tiemblan ante la amenaza de nuevas privaciones de más ásperos sufrimientos. Y los especuladores sacan provecho hasta de esta miseria. Hace poco tiempo aparecieron por todas partes artículos en los periódicos recomendando á las mujeres que escribieron á sus maridos, que estaban en la línea de batalla diciéndoles que la vida en Alemania era cómoda y feliz. ¿Qué estupidez! La situación es demasiado grave para que sea lícito esconderla con ciertos engaños banales...»

INTERESES MATERIALES

Original catecismo de construcción práctica al alcance de todas las inteligencias. Instrucciones á los Proprietarios, por un maestro de obras.

CRÍTICA DE LOS VIVIDORES QUE FUERON EN BUSCA DE RENOMBRE Y DE LO POSITIVO

En las obras de arquitectura publicadas hasta la fecha tanto antiguas como modernas, bien fuesen los escritores españoles como ya extranjeros, no les ha ocupado el beneficio general, sino, exclusivamente propio, haciendo un negocio en la venta de sus obras y dándose ante los incautos el consiguiente relumbrón.

Para conseguir su fin particular, hicieron sus obras con grandes monumentos, presentando láminas bien acabadas, por ser el papel tan sufrido. ¿Les importará mucho, que no puedan venir á la práctica, después de vender millares de ejemplares?

Por las trazas que emplearon, deduciremos de qué clase fueron sus primeras impresiones, las que sirvieron de base para después que adquirieron los conocimientos competentes.

Unos, en su niñez, oían contar á sus abuelitos cuentos de misteriosos palacios encantados, allá en desiertos bosques, donde quedaban depositadas por mandato superior las niñas más bellas, las predilectas hijas de los antiguos caballeros de sangre

azul, custodiadas todas por un gigantón, recostado sobre el tronco de un arbolazo y respetado como un semi-Dios: ¿por qué? porque dormía con los ojos abiertos, lo mismo que las cándidas liebres albergadas en nuestros áridos viñedos.

Como lo que se aprende de chicleo no pueda olvidarse por haber echado raíces en su tierna inteligencia, resultó que cuando se encontraron en condiciones, describieron y pintaron láminas de sumptuosos palacios.

Allá otros, admirados ante la bóveda celeste y los cuentos maravillosos de la vida y milagros de la bóveda plana (en apariencia) del Escorial, viendo la celebridad que alcanzó el constructor de aquella, cuando llegó su día, comenzaron su obra con bóvedas cilíndricas y la terminaron con las de cuerno de vaca.

Otros, que oyeron contar de catedrales, cuyas fachadas comenzaban unos artistas y las terminaban sus biznietos, repleta en su obra de fuchones, siendo la mayor parte de ellas copias en combinación.

Para acabar á otros les llenaron las cabezas de torres inclinadas, sostenidas como por encanto, (que los timberbes de ahora saben son sólidas por caer el centro de gravedad dentro de la base de sustentación); al encontrarse en condiciones las estamparon tan elevadas y tan inclinadas, que si viviesen á la práctica no podrían sostenerlas, aunque viviésemos en nuestra ayuda aquellos santos tan milagrosos de la edad media.

Se debe escribir á la necesidad. Vamos á cuentas. Monumentos de todas clases existen construidos ante la fecha, el uno por diez mil de obras particulares.

Monumentos que se han de construir de hoy en adelante, el uno por un millón ¿qué tendremos que estudiar?

Hay más: los monumentos son considerados como obras de Rey (vulgarmente llamados) que se terminan con sobrados recursos, mientras que las obras particulares se han construido y se construyen con escasos fondos ó con dinero prestado ¿dónde debemos acudir?

COMENTARIOS

Se recuerda la lucha en Flandes. Los rusos avanzan en Hungría.

Esto lo dice «El Liberal», que debe ser leído, porque sino no lo diría.

Ha marchado á Madrid el gobernador civil de la provincia, quien se propone gestionar la resolución de asuntos de vital interés para Alicante.

Hay quien cree que será un hecho la construcción del ferrocarril de Alicante-Alcoy.

Nosotros somos pesimistas en esta ocasión.

De política nada notable. Se sigue hablando de la cuestión de la guerra europea haciéndose todo el mundo un flo, incluso el Gobierno, que persiste en mantener la neutralidad, pero mostrando sus simpatías por los alemanes.

Desdichada es el calificativo más adecuado á la prohibición de la asamblea de Valladolid, decretada por el Gobierno. Al exigir solo á los efectos inmediatos producidos en las partes interesadas, ha tenido la virtud de no contentar á los barceloneses partidarios de una zona neutral; aquel puerto ni á las demás regiones que para oponerse á tales aspiraciones hablan de reunirse mañana en en aquella ciudad castellana. El disgusto reconoce diversas causas según la fracción en que se ha producido. Los asambleístas estiman que el Gobierno ha vulnerado los principios constitucionales; afirmados por la costumbre al negar el derecho de reunión y consiguientemente el de petición. Los barceloneses, dando ancho campo á la suspicacia estiman que se trata de un ardid ministerial para provocar en gran parte del movimiento de protesta que justifique posteriores resoluciones determinante de la muerte del proyecto leído el Congreso.

Monumento á Esquerdo

Queda abierta la suscripción pública para la erección de un monumento que perpetua la memoria del ilustre patriota don José María Esquerdo, en Madrid, probablemente en el Parque de Oeste, en vez de hacerse en el pueblo natal del gran patriota como se pensó en un principio. En Villayosa se colocará una reproducción más modesta.

Los donativos se admiten en Madrid en el Colegio de Médicos, Mayor, 1; D. Santiago Mollinedo, Conde de Romanones coloniales; D. Miguel Gómez, Núñez

Describir el gozo de los felices enardecidos con el progreso de su tierra hijas descubiertas con el progreso aunque esperadas con ansiedad cierta ostoso ó irreprochable, temerarias emociones para emprenderlas, se necesitan y basta haberlas sentidas. Repletos en su rutilante intimidad las explosiones de alegría provocadas por la primera sonrisa y el primer beso, el primer diente la primera palabra y el primer paso se abren las tiradas con que se solemniza el argüimiento de la estatua humana y el radiante surgir de la razón.

León Loita R. no tuvo un amoroso rápido y esplendente como Aurora en el equador, sin menoscabo de la robustez ni de fallacimientos de la salud a la niña no prodigio de precocidad mental y se despertada tanto asombro como el caso marcelino, era precisamente porque los dos niños fueron marchando al par de las intelectuales y robustas en la extensión de la preparación en la jugada de muchos más edad y

Preocupadas sus padres por el cultivo de tan frondoso arbusto vieronse muy luego frente al arduo problema de la primera enseñanza. La puramente doméstica en cuyo favor las inclinaciones afectuosa entre otros inconvenientes el muy grave de no crear más hábitos sociales que los de familia ó muy dir el nacimiento de aquellas amilidades de la infancia que son dulces resplandores proyectados á veces sobre el resto de la vida. Había que buscar un colegio. Entran la indagatoria Pablo y en muchas ocasiones, Deires con él visitaron establecimientos en donde programas pidieron consejo tomaron informes y nada encontraron que ni remotamente les satisficiera y eso que al tocar la realidad fueran examinando más que de price las autópticas se ganaba que el celo paternal, en un principio, les dictara. En suma los centros de enseñanza primaria de aquella importante capitalidad, con fondo y exacto

Salón Moderno

Todas las noches funciones de cine-musical, desde las seis á las once de la noche. Preferencia, 15 centimos. Entrada General, 5. idem.

Cine-Sport

Todas las noches estrenos de notable interés. La casa que mejor se adapta á las obras ofrecidas al público. Preferencia 15 centimos. Entrada General 15 idem.

BONAVENT

Piazza de Castelar. 1 ALICANTO. Especialidad en camisas y calzoncillos. Gracias recibidas en género de punto. Últimas novedades en corbatas, cuellos, pañuelos, bisutería, ligas, tiras, etc. y demás artículos.

